

Die Religion Kanaans

abgeschnittenen Ästen / Ackerboden / Getreide / Hauptgott / opferte / pflügen / Schöpfer / Blitze / Oberhaupt der Götterfamilie / „der König“ / Gewitter / ewig / Menschengestalt / in großer Not / königliche / bärtig / Sommerdürre / Tagundnachtgleiche / Fruchtbarkeitsgöttin / Neujahrsfest / „die Heilige“ / Baal / Gattin / Baum / Regen / Donner / Bullen / Fruchtbarkeit / Nordisrael / Vollmond / Weintrauben

_____ der Welt und der Menschen, oberster Schiedsrichter und _____ ist der Gott El. Er trägt die Beinamen _____ oder „der Freundliche“. Seine Herrschaft ist bleibend und _____. Er wird in _____ dargestellt, er ist ruhig und mächtig, er trägt _____ Gewänder. Er wird als grauhaarig und _____ beschrieben. An El, als den mächtigsten der Götter, wendet man sich _____ um Hilfe.

Baal wurde als _____ nach El verehrt. Er erscheint den Menschen im _____. Die Gewitterwolken werden als seine "Kälber" bezeichnet. Der _____ wird als Baals Stimme interpretiert. Sein Speer sind die _____. Abbildungen zeigen Baal auf einem _____ stehend und Blitze schleudernd. Indem er durch den _____ die Dürre des Sommers beendet, ist Baal der Gott der _____. Er ist für Wasser, Brot, Wein, Öl und die Nahrung des Viehs verantwortlich. Baal wurde besonders in _____ verehrt. Gegen die

Verehrung des _____ predigten die Propheten der Bibel immer wieder.

Aschera war die _____ des Schöpfergottes El und ist die _____. Ihr Beiname ist _____. Verehrt wird sie in einem Kultpfahl, der einen stilisierten _____ darstellt.

Von den religiösen Festen der Kanaanäer ist uns am besten das _____ bekannt. Das Neujahrsfest fand zur herbstlichen _____ statt. Zeitgleich endete die Ernte der _____. Erste Wolken brachten nach der langen _____ endlich Regen, der den festgebackenen _____ aufweichte. Nun ließen sich die Felder _____ und mit der Aussaat von _____ begann ein neues Jahr in der Landwirtschaft. Das Neujahrsfest stellte das wichtigste Fest des Jahres dar. Von größter Bedeutung war der _____, der den Beginn des Festes anzeigte. Am Vorabend des Vollmonds stieg dazu der König auf die Dachterrasse des Palasttempels und _____ den höchsten Göttern. Vorher wurden auf den Dächern der Tempel, Paläste und Häusern Wohnhütten für die Götter aus _____ erbaut.